
 

Good Morning 

dobroho ranku 
 

jot i labrit 

God Morgon! 

Hyvää huomenta 

Dobré ráano 
 

Welcome to the fourth german Open. But the first german open here in Hagen. Thank you`ll 

for coming. We counted from 7 nations! (Flagge). Great! 

 

Hagen ist eine Stadt zwischen Sauerland und dem größten deutschen Ballungsraum, dem 

Ruhrgebiet mit seinen über 5 Millionen Einwohnern. 

Hagen nennt sich offiziell die Stadt der Fernuniversität, die einzige Fernuniversität in 

Deutschland. Sportlich dominiert in Hagen der Basketball und Handball. 

Hagen hat auch musikalisch Akzente gesetzt: Nena mit ihren 99 Luftballons wurde hier 

geboren. Extrabreit waren in den 80iger Jahren mit „Hurra, Hurra, die Schule brennt“ sehr 

populär. 

In der 15 km entfernten Nachbarstadt Iserlohn spielt die Eishockeyprofimannschaft, die 

Iserlohn  Roosters, seit dem Jahr 2000 kontinuierlich in der höchsten deutschen Liga, der DEL.  

Ab kommende Saison auch mit einem schwedischen Trainer. 

Von den Roosters haben Linus und ich unsere „Nicknames“. 

Die Anfänge des Eishockeysports im Sauerland gehen auf die Stationierung kanadischer 

Soldaten in Iserlohn zurück. 

Die Anfänge des Tischeishockeysports in Hagen gehen auf Linus und mich zurück. Mit den 

Erfolgen von Linus haben wir hier viel Aufmerksamkeit bekommen und uns getraut, einen 

richtigen Verein zu gründen, die Kältestarre 83. Jetzt ist Hagen auch ein wenig Stadt des 

Tischeishockeys. 

Und das Linus und ich überhaupt Tischeishockeyturniere spielen, geht auf den Verdienst 

unseres Vereinskollegen Uli Hennemann zurück. Am 14.10.2010 waren wir erstmals zu Gast in 

der Gaststätte „Bei Wilma“ in Dortmund. Viele Grüße von hier aus an Uli, der heute leider nicht 

dabei sein kann. 

Ohne Uli, ohne Linus, ohne die Kältestarre 83, ohne mich gäbe es keine German Open in 

Hagen. 

https://de.wikipedia.org/wiki/Eishockey
https://de.wikipedia.org/wiki/Sauerland
https://de.wikipedia.org/wiki/Kanadische_Streitkr%C3%A4fte
https://de.wikipedia.org/wiki/Kanadische_Streitkr%C3%A4fte


Vielen Dank an alle, die mitwirken, dass wir hier spielen können. Die Emmausgemeinde mit 

diesem schönen Saal, allen fleißigen Helfern, einige seien genannt, Uli, Chris, Eike, Linus. Und 

Matteo am Scorpions! In einer Woche wirst du hier in der Kirche konfirmiert. Lustig! 

Bei STIGA kann ich mich leider diesmal nicht bedanken. Wir müssen alles selbst kaufen. Für 

heute haben wir 10 neue Play Off 21 Spiel gekauft. Aber was wäre ein Hobby ohne finanzielle 

Verluste, kein Hobby. Ich wünsche mir für die Zukunft, dass das deutsche Tischeishockey 

besser gefördert wird. Denn wir haben Talente, wir haben eine gute Infrastruktur. 

Wir machen hier gerne Fotos und Videos. Wer nicht einverstanden ist, bitte vorher sagen. 

 

Wichtig: 

Schiedsrichter: Mischa, Micael und Linus 

Spiele reparieren: Chris, Frank und ich 

Bevor wir beginnen, hier gleich eine Auszeichnung. Der erste Preis für die tapferste Frau in 

diesem Saal geht an: HANNA! 

Noch Fragen? 

Viel Spaß und lasst die Spiele beginnen! 

 

_____________________ 

 

Hagen is a city located between the Sauerland region and Germany's largest conurbation, the 

Ruhr area, with over 5 million inhabitants. 

Hagen officially calls itself the city of the distance learning university, the only distance 

learning university in Germany. Hagen is dominated by basketball and handball. 

Hagen has also made its mark musically: Nena with her 99 Luftballons was born here. 

Extrabreit were very popular in the 80s with “Hurra, Hurra, die Schule brennt”. 

In the neighboring town of Iserlohn, 15 km away, the professional ice hockey team, the 

Iserlohn Roosters, has been playing continuously in Germany's top league, the DEL, since 

2000.  

Starting next season, they will also have a Swedish coach. 

Linus and I have our “nicknames” from the Roosters. 

The beginnings of ice hockey in the Sauerland go back to the stationing of Canadian soldiers 

in Iserlohn. 

The beginnings of table hockey in Hagen go back to Linus and me.  



With Linus' successes, we got a lot of attention here and dared to found a real club, the 

Kältestarre 83. Now Hagen is also a bit of a table ice hockey town. 

And the fact that Linus and I play table ice hockey tournaments at all is thanks to our club 

colleague Uli Hennemann. On October 14, 2010, we were guests at the “Bei Wilma” 

restaurant in Dortmund for the first time. Many greetings from here to Uli, who 

unfortunately cannot be with us today. 

Without Uli, without Linus, without Kältestarre 83, without me there would be no German 

Open in Hagen. 

Many thanks to everyone who is helping to make it possible for us to play here. The Emmaus 

congregation with this beautiful hall, all the hard-working helpers, some of whom I'd like to 

mention: Uli, Chris, Eike, Linus. And Matteo at the Scorpions! You'll be confirmed here in the 

church in a week's time. Funny! 

Unfortunately, I can't thank STIGA this time. We have to buy everything ourselves. Today we 

bought 10 new Play Off 21 games. But what would a hobby be without financial losses, not a 

hobby. My wish for the future is that German table field hockey is better supported. Because 

we have talent, we have a good infrastructure. 

We like to take photos and videos here. If you don't agree, please let us know in advance. 


